

## 飯野川中

# 警察と連携 健全育成に力



👉 **これがイチオシ**

### 先輩方を見習い朝清掃

飯野川中学校では、朝清掃を行っています。先輩方からの伝統として、先生や生徒だけでなく、いらした方々全員に気持ちよく感じていただけるように、昇降口や校門付近などの清掃を登校後に行っています。

先輩方の姿を見て、友達と一緒に朝清掃をやってみようと誘ったり、後輩も積極的に参加したりしながら少しずつ参加する人数も増え、現在も続いているボランティア活動です。朝清掃は、これからも飯野川中のよき伝統として引き継いでいきたいと思ひます。

学校名 石巻市立飯野川中学校  
所在地 石巻市相野谷旧会所前34  
創立 1947年  
電話 0225(62)3020  
校長 西條 裕哉  
生徒 81人

飯野川中学校には「飯中アルカス」という組織があります。生徒が地域の警察署員の方々と連携し、健全育成活動や地域の防犯意識を高めるための活動をするボランティアの活動です。

生徒会執行部が中心となり、近所のスーパーマーケットや道の駅などで、地域の方々が犯罪被害に巻き込まれないようにするために、未然防止の内容が書かれているポケットティッシュやチラシを配り、注意を喚起しています。

「飯中アルカス」の活動

せながら、何度もボランティア活動を続けていると、自然と地域の方々の会話が生まれ「いつもありがとう」「犯罪に気を付けますね」と言ってもらえることも多くなりました。

これまでの活動が評価され、宮城県警察本部より表彰されました。地域の犯罪未然防止や自分たちの安全にもつながっていることを意識しながら、これからも「飯中アルカス」の活動のみならず、自分たちができることを見つけ、発信し続けていきたいと思ひます。



編集委員 阿部莉音菜、今野悠希、佐藤楓(2年) 阿部結莉、石垣遼大、茂木怜華(1年) 指導教員 青木茜、佐藤駿

# わが校わがまち スクール通信



次回は  
玉川小(塩釜市)  
七郷中(仙台市)

# 友達や地域と絆を強める

## 小松島小



👉 **これがイチオシ**

### 気持ちよく元気に挨拶

小松島小学校は「絆が深まる挨拶」に取り組んでいます。例年クラスごとに挨拶運動を行ってききましたが、新型コロナウイルス禍のため昇降口などに立って実施できませんでした。

本年度は4年ぶりということもあり、上級生が下級生に教えながら行いました。学校のあちこちで元気な挨拶が飛び交っていました。これからも挨拶の飛び交う元気な学校にしていきたいです。学校内だけでなく、地域の方にも気持ちのよい挨拶ができる小松島小を目指していきます。

学校名 仙台市立小松島小学校  
所在地 仙台市青葉区小松島2の1の1  
創立 1954年  
電話 022(234)1354  
校長 遊佐 亮  
児童 459人

### かさ踊り 伝統受け継ぐ

小松島小学校のかさ踊りは、学区に伝わる歴史のある踊りで、毎年運動会で5年生が踊っています。そして5年生から4年生へと引き継がれ、伝統を守っています。

踊りは約100年前、地域の人がコメの豊作と地域の発展を祈って小松島独自のものを作ったのが始まりです。にぎやかなおはやしと太鼓に合わせ、かさを両手でくるくる回したり、振ったりして踊ります。

一度は途絶えましたが、10年以上前に小松島小の総合的な学習で、地

域の人から教わり、その後、今に至るまで大切に受け継がれてきました。昨年度、4年生に引き継いだ時、伝統をしっかり守ってほしいという思いで教えました。最初は覚えるのが大変そうでしたが、一生懸命な姿に「今度は私たちが頑張るぞ」という気持ちが感じられました。

昨年の運動会。5年生の踊りを見て、これからも途絶えないでほしいと思ひました。継承活動を通じて友達や地域の方々との絆も強くしていきたいと思ひます。



地域の方々に教わりながら、伝承しているかさ踊り

編集委員 阿部伊吹、石橋直樹、大下悠佑、多田ことみ、千葉絢、中道もも(6年) 指導教員 杉山美智代